El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) eligió cinco proyectos de Presupuesto Participativo 2025 que deberán ser implementados, luego de que habían sido revocados por el Tribunal Electoral local. Una de ellas corresponde a la Colonia El Centinela, en Coyoacán, en donde había ganado una propuesta para repavimentar la Avenida Erasmo Castellanos. Sin embargo, el Tribunal anuló el triunfo, pues concluyó que no se trataba de una iniciativa ciudadana, ya que el cambio de la carpeta asfáltica buscaba subsanar indebidamente una obligación de la Alcaldía. La Prensa (Sitio) ; Reforma.com (sitio) ; Mural JAL (sitio) ; Luces del Siglo QROO (sitio) ; El Norte NL (sitio)

El PAN en la Ciudad de México lamentó que el oficialismo en complicidad de sus partidos satélites representados ante el Instituto Electoral local, busquen triturar las evidencias de una elección de Estado para elegir jueces y magistrados carnales y sin el perfil para impartir justicia. La presidenta del PAN CDMX, Luisa Gutiérrez, junto con Aníbal Cañez Morales, titular de la Representación del PAN capitalino ante el IECDMX, señalaron que así como "unos cuantos" buscan dejar en el olvido la manera brusca y vulgar de operación para ganar una elección judicial con base en acordeones de la corrupción, con ese mismo rigor la oposición señalará que la democracia se trituró y las instituciones dejaron de lado su prestigio. De reporteros CDMX (Sitio)

El Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX) concluyó el análisis y resolución de las impugnaciones recibidas en torno a la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. El TECDMX ordenó cambios de proyectos ganadores en cinco Unidades Territoriales, luego de determinar como inviables los que resultaron favorecidos en la Consulta del pasado 17 de agosto y durante la Jornada Anticipada. En acatamiento a las sentencias ordenadas por el Tribunal, el Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó los proyectos a ejecutarse en las cinco unidades territoriales. 24-Horas.mx (Sitio)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Este miércoles se conmemora el primer aniversario de la presidencia de Claudia Sheinbaum, quien se convirtió en la primera mujer en asumir este cargo en la historia de México. Durante su gestión, Sheinbaum ha implementado diversas acciones y propuestas con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los ciudadanos, logrando un alto índice de aprobación por parte de la población. Entre los logros destacados se encuentran cambios constitucionales que revierten las reformas del neoliberalismo, la modificación de la reforma energética de Enrique Peña Nieto, el rescate de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, así como el reconocimiento de los derechos plenos de las mujeres en la Constitución. Sheinbaum también ha resaltado la elección judicial realizada este año, la reducción del 32% en los homicidios dolosos, la reforma integral de la educación media superior con el Bachillerato Nacional, la construcción de nuevas preparatorias y la implementación de programas de bienestar, como el IMSS Bienestar y Salud Casa por Casa. Canal 11 Once

REFORMA ELECTORAL

En medio de las pesquisas contra el priista Alejandro Moreno, los señalamientos contra el morenista Adán Augusto López y las críticas al panista Ricardo Anaya, la Presidenta Claudia Sheinbaum anunció

que propondrá eliminar el fuero de diputados y senadores. En su mañanera, la Mandataria anunció que llevará su propuesta ante la Comisión Presidencial encargada de realizar las consultas para elaborar la Reforma Electoral. Reforma.com (sitio); El Universal (sitio); Excélsior (Sitio); La Razón On line (Sitio); La Silla Rota (sitio)

Kenia López Rabadán aseguró que el análisis de la próxima reforma electoral se llevará a cabo bajo un esquema plural, abierto y transparente, en beneficio de la democracia mexicana. La presidenta de la Cámara de Diputados recordó que la Presidenta de la República anunció que la iniciativa en materia electoral será enviada hasta el próximo periodo ordinario de sesiones, en febrero. Quadratín México (sitio)

La Junta Local del Instituto Nacional Electoral en el Estado de México está en proceso de consultas para la reforma electoral. Se destaca la coordinación con el Instituto Electoral del Estado de México para organizar el proceso democrático, preocupándose por la operatividad y el crecimiento de distritos para 2030. EdoMex 101.3 Ultra

INE

La presidenta del INE, Guadalupe Taddei, pidió escuchar todas las posturas sobre la reforma electoral y que no se "prejuzgue" como una "simulación" los foros del gobierno para escuchar posturas. Excélsior (Sitio)

Claudia Sheinbaum ganó la Presidencia con un contundente 60 por ciento del voto popular. La maquinaria morenista maniobró para darle al gobierno una mayoría calificada en el Congreso que no obtuvo en las urnas. Con 53 por ciento de los votos en la elección legislativa, el INE y el Tribunal electoral adjudicaron a la alianza oficialista 74 por ciento de los diputados, mayoría calificada. En el Senado no les alcanzó, pero Morena compró a dos senadores del PRD y a otro del PAN, y presionó a uno más para obtener esa mayoría calificada a la mala. Sheinbaum asumió la Presidencia el 1 de octubre, hace un año, sin que la oposición tuviera una representación legislativa siquiera cercana a sus resultados electorales. Reforma.com (sitio)

Ante la inconformidad de consejeros por el destino de miles de plazas de honorarios permanentes por falta de recursos, el Instituto Nacional Electoral (INE) logró ahorrar 313 millones 460 mil pesos para pagar el sueldo de 3 mil 654 empleados, lo que resta del año. La Junta General Ejecutiva del Instituto aprobó destinar ese dinero al pago de personal que, reconoció, realiza labores sustantivas en el organismo. Reforma.com (sitio)

Concluir una etapa de trabajo siempre obliga a mirar hacia atrás, a repasar lo que se ha hecho y a dimensionar lo que representa. Hoy, desde el Instituto Nacional Electoral (INE), celebro la culminación de los cinco foros regionales para la reforma al Reglamento de Radio y Televisión, un proceso que se convirtió en un ejercicio histórico de consulta. Estos encuentros no fueron simples reuniones técnicas. Se trató de un esfuerzo genuino de apertura institucional, de escuchar y dialogar con concesionarias de radio y televisión, comerciales, públicas y sociales, así como partidos políticos y autoridades electorales. ContraRéplica CDMX (Sitio)

En entrevista, Jaime Rivera, consejero del Instituto Nacional Electoral (INE), expone su perspectiva sobre una queja presentada por el diputado de MORENA, Gutiérrez Luna, hace casi cuatro años. La queja se refería a una decisión del Consejo General del INE que modificó plazos para la organización

de la consulta de revocación de mandato debido a un severo recorte presupuestal. Rivera argumenta que esta decisión fue legal y avalada por el Poder Judicial. Canal 40 Adn

La Consulta Infantil y Juvenil 2024, organizada por el Instituto Nacional Electoral (INE), ha alcanzado un hito histórico en México, con más de 10 millones de participantes, representando el 28% de la población de 3 a 17 años. En el Estado de México, 1.664.482 menores, casi el 40% de la población infantil y juvenil, participaron en esta consulta. Los temas abordados incluyeron espacios comunitarios seguros, cuidado del medio ambiente y prevención de adicciones. Las preocupaciones principales de los participantes fueron la inseguridad, la escasez de agua y la delincuencia. AMX Edo de Mex

CDMX

Ante las lluvias que se registraron el pasado 27 de septiembre, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Marina Brugada Molina, informó que 3 mil 500 viviendas fueron afectadas en distinto grado en Iztapalapa y Tláhuac, por las lluvias atípicas, por lo que se van a destinar 100 millones de pesos para un primer apoyo a los afectados, esto entre la administración federal. Brugada explicó que los promedios históricos son de ciento 35 milímetros en los meses de septiembre de lluvia y este mes concluimos con 246 milímetros. El Universal (sitio)

Tras la explosión de una pipa en el Puente de la Concordia, en Iztapalapa, la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, advirtió que grupos de abogados privados han intentado acercarse a las familias de las víctimas para ofrecerles apoyo legal a cambio de un porcentaje económico, situación que aclaró no está vinculada con su administración. El Universal (sitio) ; El Heraldo de México (sitio)

Luego de la tragedia ocurrida en la alcaldía Iztapalapa-donde 31 personas perdieron la vida por la explosión de una pipa que transportaba gas- la jefa de gobierno, Clara Brugada, comentó durante la conferencia de prensa matutina que no se trata de un socavón sino de una grieta. "No es socavón, es una grieta. Lamentablemente La Concordia es una zona que está en los límites de la Ciudad y el Estado de México y lamentablemente tiene problemas de hundimientos diferenciales", explicó Brugada Molina. Infobae América (Sitio)

CONGRESO LOCAL

La bancada del PAN en el Congreso capitalino criticó que Alejandro Encinas deje su cargo como Secretario de Planeación sin entregar resultados en los planes urbanos. Al respecto, la panista Olivia Garza, presidenta de la Comisión de Planeación del Desarrollo del Congreso capitalino, sostuvo que la renuncia de Encinas exhibe que la planeación nunca fue prioridad para el Gobierno de la Ciudad de México, sino un trámite para ocupar cargos. 24-Horas.mx (Sitio)

El Congreso de la Ciudad de México presentó este martes 30 de septiembre una propuesta para fortalecer los bancos de alimentos en tianguis y mercados, con el fin de reducir el desperdicio. El diputado Pablo Trejo expuso que en 2022 la capital donó sólo 28 mil 128 toneladas de alimentos a comedores públicos y comunitarios, cifra muy baja frente al volumen desperdiciado. Señaló que los espacios de venta itinerante operan con infraestructura precaria y carecen de sistemas adecuados de refrigeración y almacenamiento, lo que provoca que grandes cantidades de alimentos terminen en rellenos sanitarios. Buzos de la Noticia CDMX (sitio)